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よしおかますたつ
岡倍達 氏

　「世界のインテリジェンス事情」
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● 副 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。今日は川添会長がお休みですので、代わりを務めさせていただきます。
不慣れですがよろしくお願いします。　
　昨日、会社の傍を車で走っていると虫取り網と籠を持った小さい子どもが走って、虫を捕って
いました。夏休みも始まって10日ぐらい過ぎているんだと、やっと気がついた感じです。私が子
どものときのことを考えてみると、朝起きたら隣の家に虫かごを持ってセミを捕りに、夕方になる
とやはり隣の家にセミの幼虫を捕りにいったりしていました。
　先々週、東京から大学の同級生が講演に来て夜一緒に飲みました。夜の町を歩いていると、
若者がスマホを片手に、ポケモンＧＯをしているんだと思いますが、うろうろとしていました。こ
れを悪いという人もいますが、実際にやっている人からは、自分の家の近所にこんなものがあっ
たんだと知ることに役立った、歩くので健康にいい、といった話も聞きます。
　今日は、会員のみずほ銀行の武者さんに、「高知の魅力を全国の子どもたちへ」と題した卓話をしていただきます。
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● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン
高知西ＲＣ　　山崎 啓輔氏
高知東ＲＣ　　寺尾 正生氏

● お 客 様
米山記念奨学生　　ムチャンガ・シファ・ジョウェレさん

● 地区行事予定変更のお知らせ
　地区研修・協議会の日程を、地区大会が接近している関係で、下記に変更します。

・PETS、DTTS・・・2017年２月12日（日）主会場・ザクラウンパレス新阪急高知
・地区研修・協議会・・・2017年3月5日（日）主会場・ザクラウンパレス新阪急高知

● 幹 事 報 告
・８月9日の例会はお盆休みです。
・8月のロータリーレートは1ドル102円です。
・ガバナー事務所、ロータリー財団事務所は８月10日から16日までお盆休みです
・ガバナーエレクト事務所は8月11日、12日お休みです。
・高知市内ＲＣ事務局はカレンダーどおりの休日です。
・ガバナー補佐より、ロータリーダイナースクラブコーポレートカードのお勧めが届いています。
・仁淀ＲＣの「鮎の会」は8月27日に変更です。
・9日の花火大会は56名の参加。キャンセル及び追加申し込みは5日まで
・例会終了後、理事会を行います。

て嬉しかったことを覚えています。
　高校ではショート1番、1年から試合に出させてもらいま
した。稲村監督はとても厳しい方で、エラーをすると殴られ
る、機嫌が悪いと殴られる、そんな毎日でしたが監督を恨
むなんていうことは全くありませんでした。高校2年の秋、
新潟県で準優勝、北信越大会での1回戦。富山の高岡商業
と対戦、9回裏２点差で勝っていて、２アウト２ストライク、
そこから３連続2塁打を浴びて逆転負け。最後の夏には、
試合直前にエースが肘を壊して、3回戦で負け。結局甲子
園には行けませんでした。
　稲村監督が野球の指導とともによくおっしゃっていた
のが、「とにかく謙虚になれ」ということです。そのころは
意味もよく分からなかったのですが、今部下を持つ年齢
になって、謙虚とは学ぶ姿勢なんだ。いくら素質があって
も、学ぶ姿勢がなければ成長しないということだと思うよ
うになりました。
　私は高知に来て早くも４カ月。いろんな方に会って、お
話を聞いて、人々の温かさ、懐の深さ、これが高知県民の
気質なんだと感じています。そして、おいしい食事、お酒、
素晴らしい自然環境、こういったことをもっともっと外に向
かって発信していきたいと思い始めています。
　今高知県では移住策やＣＣＲＣ等々、中高年向けに高知

  高知の魅力を全国の子どもたちへ

㈱みずほ銀行  高知支店長　　武者  弘晃 会員　

　私は昭和44年9月、新潟県水原
町で生まれました。人口2万人ぐら
いの小さな町ですが、冬になると白
鳥が瓢湖に飛来することで有名で
す。父の影響で幼いころから野球ば
かりしていました。春夏には父親に
連れられて、近くの球場に高校野
球を見に行くのが恒例で、私もいつか甲子園に行きたいと
思っていました。
　当時、流行っていた漫画の「ドカベン」シリーズに、明訓
高校のライバル校、高知の土佐丸高校というのが出てきま
す。また、甲子園では西日本の学校が非常に強く、高知県
でも伊野商業、高知商業などが活躍していました。
　中学ではピッチャーで4番を任されて、1年生から試合に
出ていました。高校は、両親や先生からは大学に行くのに
苦労しないように普通高校を薦められましたが、そのころ
の私の頭の中には甲子園しかありませんでしたので、恩師
である稲村監督を慕って新発田商業に入りました。野球部
に入って坊主にしたとき、本当に高校球児になれた気がし

● 会員スピーチ
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の魅力を発信していますが、少し視点を変えて、子どもた
ちに高知の良さを伝えていったらどうかと思います。子ども
のときに経験したこと、体験したことは、原体験として残り
ます。その原体験によって、大人になったときに、高知に戻
ろう、もう1回行ってみようというふうになっていくのではな
いか。そのための取り組みを、もう少し戦略的にやっていけ
ないかと思っています。
　例えば、スポーツ合宿を積極的に誘致して、その中で子
どもに遊んでもらう取り組みはどうか。都会から来る子ど
もたちは、川で遊んだことなんかほとんどありません。仁
淀川、四万十川で、魚を手づかみしたりラフティングをした
り、海では沖に出て海釣りなんかすると大興奮です。こう
いったことは、子どもたちの心にしっかりと残ります。
　子どもたちが高知で経験したことを、家に帰って目を輝
かせて大人たちに話す。そうすると、大人たちも高知に行っ
てみようかとなるでしょうし、学校で自慢すると高知の魅力
が拡散していくのではないでしょうか。子どもたちが、帰る
ときは一つの仕掛けとして、観光パスポートのような形で
あたえて、次回にはお父さん、お母さん、友達と来てもらう
ようにする。合宿以外にも、修学旅行、夏休み短期体験入
学、何でもいいのです。とにかく子どもたちを高知に呼んで
自然を体験させる。そんなことをもっと戦略的に行うことは
できないかと思っています。
　私の故郷である新潟のＪＲ湯沢駅には土産を扱うコー
ナーがあり、新潟の地酒が117種類置いてあります。500
円を払うとコイン5枚とおちょこがもらえて、それを持って自
分が欲しいお酒を試飲する。5杯も飲むと、皆さん結構い
い気分になってほとんどの方が買って帰るそうです。例え
ば、高知の玄関口である龍馬空港にそんなコーナーがある

と、ちょっとお酒を買って帰ろうかなという気分になると思
います。
　2016年4月、福井県の池田町で、ツアーピクニックア
ドベンチャーin池田がオープンしました。池田町は人口
2,800人、高齢化率42,7％、もともと林業で栄えた町でし
たが、ご多分に漏れず人口減少とともに林業も町も衰退し
ていきました。そこで町の活性化策として、せっかくある木
や森という財産を生かして起こしたのが巨大なアスレチッ
クのテーマパークです。ここにあるジップラインは、標高
350ｍの山から1キロのワイヤーを引いて、地上高最大60
ｍの絶叫マシンです。その他、木登り、ラフティング等々、
今全国的にとても話題になっています。総工費７億5,400
万円。年間の維持費300万円、5年に1回、2,000から
3,000万の設備更新が必要。町の試算では、今後6年間、
テーマパークの直接雇用100人増。経済効果16億円。町
に移り住む人60人を見込んでいるそうです。因みに、この
夏休み、周辺の宿泊施設は予約で一杯。
　こんな取り組みこそ、自然環境の豊富な高知県の得意と
するところではないでしょうか。四万十川や仁淀川を横切
るジップラインなんかができたら、ものすごいスリルが味わ
えるアトラクションになると思います。そこにキャンプの施
設などを造って家族連れに来てもらう。温泉もありますか
ら、ディズニーランドに対抗する日本一の自然テーマパーク
ができるのではないか。そのためには、官民が力を合わせ
て事業化していくことが必要でしょうけれど、とても面白い
のではないかと勝手に想像しています。
　もっともっと高知の魅力を発信できる方法はないかと、
この４カ月間、つらつらと考えているところです。

薬草のはなし薬草のはなし

モロヘイヤ ( シナノキ科 )　─ 滋養強壮、食用に ─

　インド原産の多年草。古代エジプトの王様の重い病気をこの草で治したことから、アラブ語

で「王様が食べる野菜、また王様の薬草」の意味のモロヘイヤという名がつけられました。

　滋養強壮に乾燥葉を茶こしに入れて湯を注ぎ、お茶がわりに飲みます。

　葉を粘り気が出るまで刻み、スープのできあがりや山かけに入れたり、天ぷらや酢の物、和え物

など食用として美味しくいただけます。

薬用部分…葉　　採取時期…夏　

薬草カラー図鑑より



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

E - m a i l
HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 8 月 2 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金139,700 円 40,700 円
さんさん

ポリオ 募 金 42,000 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC 　　　8月22日　夜間例会（三）	 高知東RC 　　　8月24日　時間変更例会（阪）
	 高知中央RC 　　　8月25日　夜間例会（城）	 高知北RC 　　　8月29日　サッカー教室（三）
	 高 知 R C 　　　9月　6日　グループ夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　　9月13日　月見夜間例会（旭）
	 高知南RC 　　　9月15日　月見夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　　9月15日　月見夜間例会（城）
	 高知西RC 　　　9月23日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　　　9月26日　月見家族合同夜間例会（三）
	 高知西RC 　　　9月30日　創立記念夜間例会（三）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

ニコニコ箱
武樋　泰臣

有馬　義雄

佐竹　新市

中澤　清一

西山　彰一
吉村　貴志

出来　輝喜

野村　直史

森本　征彦

森本　道義

今日は誕生日をお祝いいただきましてありがとうございました。一昨日、鹿児島知覧の特攻記念館に行って
きました。今日お祝いをしていただき感謝しつつも、もっと日々を大切に、精進していかなければと思いま
す。皆様、今後ともよろしくご指導のほどお願い申し上げます。
誕生日をお祝いいただきありがとうございました。この夏は大雨、台風もない穏やかな８月になればと思い
ます。
お誕生日をお祝いしていただきありがとうございました。ホームクラブ欠席が多いのですが、今後ともよろ
しくお願いします。
お誕生日を祝っていただきましてありがとうございました。お陰様で日々の努力が評価されまして、今年
から祝日にしてもらえました。感謝を込めてニコニコします。
先日は家内の誕生日の花をありがとうございました。いただいた花を見て、誕生日を思い出しました。
先々週の会長、幹事慰労・激励会では高知パレスホテルをご利用賜りありがとうございました。３次会では、
記憶ないほど楽しみました。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。48年間、捨てられずに過ごすことができた自分に
感謝してニコニコします。
都市対抗野球大会に出場いたしましたが、残念ながら初戦敗退となり、2007年以来の大会、２勝目に届き
ませんでした。今後ともよろしくお願いいたします。ありがとうございました。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。年とともにゴルフのボールは飛ばなくなるし、グリーンで
入らなくなるし、困ったものです。
先日の妻の誕生日に際し、素敵なお花をいただき、誠にありがとうございます。

会員スピーチ
　㈱高知大丸　代表取締役社長
　大登  正志 会員
　「大阪検定への挑戦」

総数

　7月19日

（-6）89 60 22 1 73.49　8月　2日

（-5）89 60 8 16 90.48

　7月12日 （-8）88 58 5 17 93.75

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


